

XAVIER VIVES PROFESOR DEL IESE

“Deben sanearse las entidades financieras”

Xavier Vives, profesor del Iese, considera que el Gobierno “tiene pendiente el saneamiento de algunas entidades financieras”. Como consecuencia de ello, “el crédito no va donde debe ir”. Vives es tajante en este aspecto y afirma que la mejora del balance de las entidades “no se debe posponer” en la medida en que el crédito es lo que acaba tirando de la economía.

El académico formula asimismo una reflexión sobre la escasa aportación del sector público a la salida de la crisis. En este aspecto, señala que “no es muy buen ejemplo” que se hayan aprobado subidas salariales para los funcionarios. Contrariamente, evalúa de forma positiva a algu-



Xavier Vives

nas políticas de estímulo fiscal y, en particular, los planes de infraestructuras vehiculados a través de los ayuntamientos.

Xavier Vives precisa que, en su opinión, todavía queda margen para rebajas fiscales importantes:

“En especial la de las cotizaciones sociales al trabajo y las empresas”.

Más allá de las actuaciones concretas, Vives considera que no deben dejarse de lado “las grandes reformas pendientes, como la que a tafe al mercado laboral”. En opinión de este economista, los cambios en el mercado laboral, algunos de los cuales se han debatido de forma incompleta en las últimas semanas, “son importantes sobre todo porque España daría una señal al mundo de que se están haciendo los deberes, y eso infunde confianza en los mercados internacionales”. Aunque han pasado ya varios meses, el profesor del Iese considera que la devolución de los 400 euros practicada por el Gobierno en el IRPF “no fue la mejor manera de hacer una rebaja impositiva”.

Sobre el nuevo equipo de gobierno, Xavier Vives considera que “el nuevo Ejecutivo tiene un carácter demasiado político, pero sobre todo es importante que acabe ganándose la confianza de la opinión pública y de los agentes sociales”.